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От первого лица Х Пленум Марийского рескома КПРФ

Кто вытащил из страны триллионы?

«Социалистическое отечество в опасности!»

Госдума приняла в первом 
чтении и сразу в целом закон 
о прекращении действия в от-
ношении России международ-
ных договоров Совета Евро-
пы (СЕ). Документ поддержа-
ли все фракции

Инициатива о прекращении 
действия в отношении РФ меж-
дународных договоров Совета 
Европы была внесена в Думу 
президентом 17 января. В свя-
зи с прекращением членства 
России в СЕ 16 марта 2022 года 
считается прекратившим дей-
ствие с этой даты 21 междуна-
родный договор, в том числе 
Устав СЕ, Генеральное согла-
шение о привилегиях и имму-
нитетах СЕ, Конвенция о защи-
те прав человека и основных 
свобод, Европейская конвен-
ция о пресечении терроризма, 
Европейская хартия местного 
самоуправления, Европейская 
социальная хартия.

Депутат Алексей Курин-
ный (КПРФ) спросил на об-
суждении у представителя 
МИДа, не лучше ли все-таки 
«сохранить возможность для 
диалога».

«Потому что Европа в прин-
ципе живой механизм: завтра 
поменяются некоторые лиде-
ры, политическая ситуация… 
И лучше все-таки приоткры-
тую дверь держать или наглу-
хо закрытую?» — обосновал он 
свои сомнения.

«Все, с Советом Европы 
история закончена… Запад-
ные страны использовали эту 
организацию для насаждения 
чуждых ценностей»,— отре-
зал господин Грушко. 

Олег Смолин (КПРФ) выра-
зил сожаление по поводу де-
нонсации Европейской соци-
альной хартии, в которой «не-
мало полезных норм в отно-
шении образования, защиты 
инвалидов». Александр Груш-
ко признался, что его чув-
ства по этому поводу «не ме-
нее сильны», но, «к сожале-
нию, правовая реальность та-
кова, что нечлены Совета Ев-
ропы не могут оставаться в 
этой хартии». В то же время 
замглавы МИДа отметил, что 
90% жалоб, направляемых в 
Европейский суд по правам 
человека, касались ненадле-
жащего расследования, не-
исполнения судебных реше-

18 февраля в п. Шелангер 
состоялся Х (совместный) Пле-
нум Комитета и Контрольно-
ревизионной комиссии Ма-
рийского республиканского 
отделения КПРФ. Пленум был 
посвящён подведению ито-
гов работы коммунистов Ре-
спублики Марий Эл за 2022 
год и определению задач на 
2023 год (доклад - Жезлов В.А. 
) На Пленуме были заслуша-
ны отчёты Йошкар-Олинского 
ГК КПРФ (Безденежных А.Н.), 
Волжского (Аблязова О.А.), 
Горномарийского (Королев 
М.К.), Мари-Турекского РК 
КПРФ  (Ешметов В.С.) Участни-
ки пленума заслушали отчёт о 
расходах Марийского рескома 
КПРФ за прошлый год, утвер-
дили смету доходов и расхо-
дов на текущий год (доклад 
- Зубков Г.Г.) В состав Марий-
ского рескома КПРФ были ко-
оптированы товарищи Фирсов 
С.З. и Ибрагимов Г.Ф.

В ходе работы пленума не-
однократно выступал первый 

Лидер КПРФ Геннадий Зю-
ганов после послания прези-
дента задался вопросом, кто 
позволил вывести из России 
триллионы долларов, в том 
числе 261 млрд уже в услови-
ях спецоперации.

«Для нас принципиально 
важно было услышать об от-
ношении к деловым людям. 
Да, те, кто вывез из стра-
ны миллиарды и триллионы, 
сегодня не пользуются под-
держкой у населения. И ред-
ко кто скажет про них хоро-
шее слово. Президент об-
ратил на это внимание. Все 
дружно ему аплодировали.

Но я бы хотел услышать от-
веты на следующие вопросы. 
А кто им позволил вытащить 
из страны эти триллионы и 
миллиарды? На каком основа-
нии в прошлом году из нашей 
страны в условиях СВО утащи-
ли 261 миллиард, и никто тол-
ком не ответил за это?», — ци-
тирует Зюганова сайт КПРФ.

Лидер КПРФ предложил 
«проводить реальную де-
офшоризацию экономики, и 
борьбу с коррупцией».

105 лет назад Совет народ-
ных комиссаров Советской 
России издал Декрет о соз-
дании Рабоче-крестьянской 
Красной армии. С этого нача-
ли из добровольцев форми-
ровать первые красноармей-
ские роты и полки.

А 23 февраля 1918 года 
было опубликовано воззва-
ние Совета Народных Комис-
саров «Социалистическое от-
ечество в опасности!». Тогда 
совсем молодая, неокрепшая 
республика была мишенью 
для многих агрессоров, жела-

ний, условий содержания, а 
по этим направлениям, уве-
рен докладчик, «правовая си-
стема, пенитенциарная систе-
ма РФ просто совершила ре-
волюцию, и этим прогрессом 
можно гордиться».

Депутат Сергей Казан-
ков высказался о выходе из 
«Группы государств по борьбе 
с коррупцией». На своих стра-
ницах в социальных сетях он 
написал:
ВМЕСТЕ С ВОДОЙ 
ВЫПЛЕСНУЛИ РЕБЕНКА

Одна из главных бед нашей 
страны – коррупция. Сколько 
бы предприятия и люди не пла-
тили налогов, сколь бы ни об-
лагали их штрафами, все будет 
уходить, как в черную дыру, 
пока не победим коррупцию.

Наша фракция вносила ан-
тикоррупционные законопро-
екты, в том числе об изъя-
тии имущества, полученного 
путем коррупции и незакон-
ного обогащения. Действую-
щих законов на эту тему нет, 
это правовой пробел. Однако 
думское большинство посто-
янно откладывает рассмотре-
ние наших законопроектов.

В Госдуме рассматривался 
вопрос о денонсации (отмене) 
нашей страной международ-
ной конвенции об уголовной 
ответственности за корруп-
цию, т.е. было предложено 
прекратить членство РФ в ор-
ганизации государств против 
коррупции. Мотивировали это 
предложение депутаты по-
разному: говорили, что бес-
смысленно принимать закон 
против коррупции, раз она у 
нас цветет махровым цветом, 
и что раз в связи с СВО на нас 
наложены санкции, и нас ли-
шили права голосовать в ан-
тикоррупционной организа-
ции, то надо ее покинуть.

Нас, коммунистов, такая 
мотивация не убедила. То, что 
происходит на внешней арене, 
не отменяет борьбу с корруп-
цией внутри страны. Уже и так 
отменили обязательную публи-
кацию деклараций доходов чи-
новников. Патриотическими на-
строениями нельзя обосновы-
вать отмену антикоррупцион-
ных мероприятий, поэтому мы 
не поддержали законопроект. А 
то получается, что вместе с во-
дой выплескиваем ребенка.

секретарь Марийского реско-
ма КПРФ Казанков И.И. В пре-
ниях по основному вопросу 
повестки дня выступили това-
рищи Таратин А.Н., Маслихин 
А.В., Москвичёв В.Н., Грязин 
Ю.А., Семёнов Н.Ф., Григорье-
ва Е.Г., Петухов А.О.

Были вручены партийные 
билеты молодым коммуни-
стам. Памятными медалями 

«Дан посыл, но следу-
ет сделать еще два-три шага 
в этом направлении, потому 
что из страны продолжают по-
прежнему вытаскивать огром-
ные капиталы и вкладывать 
их в чужую экономику. Кто 
разрешает сегодня стратеги-
ческие материалы, включая 
титан, удобрения, зерно, ме-
таллы, золото, безнаказанно 
вытаскивать из страны, и до-
ходы оставлять там? Мне ду-
мается, что надо немедлен-
но принимать меры для того, 

ЦК КПРФ и почётными грамо-
тами была награждена боль-
шая группа работников СПК 
«Звениговский» и мясокомби-
ната «Звениговский».

Без преувеличения объе-
диняющая встреча прошла в 
теплой и дружеской атмосфе-
ре, а без анализа проделан-
ной работы невозможно стро-
ить планы на будущее!

чтобы эти ресурсы работа-
ли на нашу страну», — заявил 
Зюганов.

Как сообщалось, в ходе 
послания Федеральному со-
бранию президент РФ Влади-
мир Путин указал на то, что 
бизнес должен действовать в 
рамках российской юрисдик-
ции, нельзя допустить вседоз-
воленность, но и «перегибать 
палку не нужно». Президент 
высказался за рассмотрение 
«дополнительных мер по де-
офшоризации экономики».

ющих поживиться легкой, как 
казалось добычей.

Но уникальным способом 
за считанные годы огромное 
государство смогло мобили-
зовать свои внутренние ре-
сурсы, создать мощную эко-
номику и сформировать та-
кие вооруженные силы, кото-
рые смогли дать отпор самой 
сильной армии мира.

В советское время образ 
солдата в нашей стране при-
обрел поистине героические 
и светлые черты. Общество 
было уверено в своих защит-

никах. А праздник 23 фев-
раля, хоть и не был офици-
альным выходным, отмечал-
ся всеми, был по-настоящему 
народным.

Великая Отечественная 
война стала главным испыта-
нием и главным подвигом со-
ветского солдата. Первая в 
мире социалистическая стра-
на смогла взрастить целую 
плеяду талантливых коман-
диров, которые принесли По-
беду нашему народу в самой 
страшной войне в истории.
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Республика Марий Эл под-
нялась в таблице регионов по 
качеству жизни в 2022 году, 
сообщает РИА Рейтинг. По 

Качество жизни растёт не спеша

Настоящим шоком для 
волжан стали новые счета по 
уплате взноса на капиталь-
ный ремонт многоквартирных 
домов. Да, нас уже приучили, 
что платежи за коммунальные 
услуги растут два раза в год. 
Да, нам на чистом глазу рас-
сказывают, что рост – совсем 
маааалюююсенький, гораздо 
ниже, чем такая же крохотная 
инфляция. И тут – гром сре-
ди ясного неба. Взносы на ка-
питальный ремонт резко под-
скочили на рекордные 67%.

Для основной массы го-
рожан капитальный ремонт 
дома – событие мифическое. 
Если оно и произойдет, то где-
то в далеком будущем, кото-
рое покрыто туманом неиз-
вестности. Кто-то доживет до 
общедомового счастья, кто-то 
нет, тут уж как карта ляжет. 
А взносы должны заплатить 
все. Именно поэтому этот пла-
теж – один из самых непопу-
лярных в народе.

Объяснение дикому росту 
этого платежа чиновникам 
дать весьма просто – растет 
стоимость стройматериалов, 
растет и сумма платежа. Но 
это мало кого убеждает – сей-
час спрогнозировать уровень 
цен на стройматериалы, кото-
рый установится к сроку про-
ведения капремонта лет че-
рез 15-20, невозможно, поэ-
тому ни один платеж не бу-
дет адекватен грядущим це-
нам. Можно, конечно, наде-
яться, что цены в нашу эпоху 
стабильности и процветания 
самой богатой страны в мире 
вдруг начнут падать, но такие 
надежды ничего, кроме кри-
вой усмешки, не вызывают. 
Вывод один – как ни поднимай 
платеж, за ценами не успеть.

Взнос на капитальный ре-
монт – бич всех регионов. 
Повышение взносов на ка-
премонт произошло в 72 ре-
гионах, однако 13 субъек-
тов не стали поднимать этот 
вид платежей. В стране рост 
суммы платежа составил 30 
– 50%. И это очень много. Но 
наша республика переплюну-
ла даже эти фантастические 
цифры. Мы обогнали всю Рос-
сию и добились рекордного 
уровня роста – 67%. Вот только 
стоит ли гордиться этим анти-
рекордом? 

Все понимают, что спорт 
больших достижений невоз-
можен без развития детско-
го спорта. С учетом прожитых 
лет, я могу сравнить, как об-
стояли дела со становлени-
ем детского спорта в годы со-
ветской власти, и как обстоят 
дела сейчас. 

Мое детство пришлось на 
начало 60-х годов, на всплеск 
интереса к самым массовым 
видам спорта – футболу и хок-
кею. Для нас, волжских маль-
чишек шестидесятых, куми-
ром по футболу был Алексей 
Ведерников. Алексей Ивано-
вич, который работал про-
стым водителем автобуса, су-
мел организовать для ребят с 
волжских улиц первенство го-
рода среди уличных команд. 
Матчи начинались после того, 
как Алексей Иванович закан-
чивал свою рабочую смену и 
приходил на небольшое фут-
больное поле Марбумтехнику-
ма. Ведерников был настоль-
ко прост, что все мальчиш-
ки запросто называли его Лё-
шей. Но когда он стал препо-
давать физкультуру в ГПТУ-2, 
ребятня приняла решение об-
ращаться к своему коноводу 
Алексей Иванович. 

Футбольный бум охваты-
вал мальчишек всего города. 
В первенстве участвовали ко-
манды улицы Байдукова (Це-
лина), улицы Чкалова (рай-
он больницы), улицы Мира 
(Древкомбинат), улицы Совет-
ская (Марбум) и другие. 

Наш город всегда был не-
благополучен в криминаль-
ном плане. Благодаря Алек-
сею Ивановичу Ведерникову 
десятки волжских мальчишек 
были вырваны из влияния 
улицы и увлеклись спортом. 

В футбол в те годы летом 
ребятня гоняла на любом пу-
стыре, это увлечение не тре-
бовало обустройства спе-
циальных площадок. Зимой 
дело обстояло иначе – для 
хоккея нужен был лед.

На стадионе Марбумком-
бината ежегодно, сколь-
ко себя помню, заливалось 
большое футбольное поле 
для массового катания и 
спортивных игр. Музыку с 
катка было слышно далеко 
от стадиона. Каток – это всег-
да был маленький праздник. 
Несмотря на сильные моро-
зы, марбумовский каток всег-
да был полон.

Большое ледяное поле от-
лично подходило для игры в 
хоккей с мячом – русский хок-
кей. Но играть в хоккей канад-
ский на нем было неудобно. 
И тогда, в 1968 году, в Волж-
ске на стадионе появилась 
хоккейная коробка и первая 
взрослая хоккейная команда 
– «Ракета» Марбумкомбина-
та. Но еще раньше хоккейные 
коробки были установлены в 
волжских школах – № 5 (физ-
рук Зимнухов Иван Алексее-
вич) и № 6 (физрук Шестаков 
Геннадий Яковлевич). Именно 
здесь разворачивались пер-
вые хоккейные баталии в на-
шем городе. И только потом 
центр хоккейных событий пе-
реместился на марбумовский 
стадион.

Все мы понимаем, что жи-
вем не в самом богатом субъ-
екте России, но почему имен-
но на жителях Марий Эл, ко-
торым и так живется не слад-
ко, ставят такие рекорды?

После космического взле-
та взноса республиканские 
СМИ бросились обелять это 
решение, придумывать объ-
яснения, ссылаться на то, что 
большинство домов построе-
но в двадцатилетний проме-
жуток с 1960 по 1980 год, из-
рядно поизносились, и ремон-
тировать их – это обоснованно 
дорого. Как же быстро они за-
были, что в те, очень непро-
стые, годы страна смогла не 
только построить эти дома, 
но и бесплатно раздать квар-
тиры. А сейчас даже отремон-
тировать не в состоянии?

Стало нормой, что острые 
вопросы в городском собра-
нии Волжска поднимают толь-
ко оппозиционные депутаты. 
На сессии горсобрания во-
прос о небывалом повышении 
взноса на капитальный ре-
монт поднял депутат Роберт 
Салахутдинов. Он предложил 
внести на рассмотрение 44-ой 
очередной сессии обсужде-
ние повышения тарифа на ка-
питальный ремонт. Депутаты-
единороссы ожидаемо откло-
нили предложение Салахутди-
нова. Отклонить вопрос – про-
сто. Гораздо сложнее решить 
проблему. А то, что ее при-
дется решить, сомнений нет: 
к депутату поступило более 
двухсот обращений от волжан. 
Лейтмотив обращений – тре-
бование снизить ставку взноса 
на капитальный ремонт. Если 
даже это не вынудит волжское 
руководство пригласить на 
следующую сессию министра, 
готового дать исчерпывающие 
пояснения на животрепещу-
щую тему, то тогда грош цена 
такому руководству. 

Но есть и приятный мо-
мент: есть, кому пожаловать-
ся. В нашей республике обе-
щают ответить на все вопро-
сы по капитальному ремонту 
по телефонам (8362) 42-01-77 и 
41-01-05. Звонки принимаются 
по будням с 9 до 16 часов. Не 
надо стесняться, давайте за-
дадим им свои вопросы. Пусть 
им хотя бы не скучно будет.

Анастасия Мельникова

В шестидесятые годы 
сборная СССР занимала до-
минирующее положение в 
мировом хоккее. Стоит ска-
зать, что советская сбор-
ная выступала на чемпиона-
тах мира по хоккею с 1954 по 
1991 год. За эти годы сборная 
пять раз становилась бронзо-
вым призером, семь раз – се-
ребряным, и двадцать два 
раза выигрывала чемпионат 
мира! С 1963 по 1971 год наша 
сборная становилась чемпи-
оном мира девять раз под-
ряд – этот рекорд превзойти 
не удалось никому. Кумира-
ми молодежи были Всеволод 
Бобров, Анатолий Фирсов, 
Александр Рагулин, затем – 
Валерий Харламов и Алек-
сандр Мальцев. Каждый из 
нас, тогдашних мальчишек, 
стремились подражать им. 

Тогда сборной страны ру-
ководили замечательные тре-
неры Аркадий Иванович Чер-
нышев и Анатолий Влади-
мирович Тарасов. В середи-
не шестидесятых усилиями 
Анатолия Тарасова был орга-
низован замечательный тур-
нир среди школьников, целое 
хоккейное движение – «Золо-
тая шайба». 

Детский турнир «Золотая 
шайба» проводился ежегод-
но. Лидировали в нем юные 
хоккеисты 5-ой, 6-ой и 9-ой 
школ. В шестидесятые годы 
не были доступны хорошие 
клюшки, форма, защита, при-
личные коньки. Я гонял в хок-
кей в том же пальто, в кото-
ром ходил в школу. Но все 
компенсировал наш энтузи-
азм и желание играть в хок-
кей. Позже участники турни-
ра стали бесплатно обеспечи-
ваться настоящей хоккейной 
формой – надеть ее было на-
стоящим праздником. Волж-
ские мальчишки прекрасно 
себя показывали на респу-
бликанском уровне. От жела-
ющих играть в хоккей школь-
ников не было отбою.

Хоккей развивался. По-
являлись новые коробки на 
Древкомбинате, в 7 школе, на 
Машиностроителе, в школе 3. 
Строились и обслуживались 
коробки и во дворах жилых 
домов. Спорт прочно завое-
вал сердца волжских мальчи-
шек, отвлекал от улицы, раз-
вивал, наставлял на путь ис-

Теперь наше Отечество 
снова в опасности! Наша ар-
мия нуждается в крепком 
тылу, а это не может обе-
спечить рыночная экономи-
ка, раздираемая классовы-
ми противоречиями. Уверена, 
что наш народ придет к спра-
ведливому обществу, свобод-
ному от мировой олигархии.

Я поздравляю всех, кто 
служит, служил и причастен 
к тяжелой и благородной про-
фессии защитника Родины. 
Тех, кто рискует своей жиз-
нью, кто терпит тяготы и ли-
шения. И тех - кто подлинным 
народным фронтом помогает 
защищать Отечество! От мала 
- до велика! От детских писем 
солдатам - до с любовью свя-

занных бабушками носочков! 
Крепости духа всем нам!

В честь 105-летия со 
дня создания Рабоче-
Крестьянской Красной Ар-
мии, волжские коммунисты 
и сторонники партии КПРФ 
в Парке Победы возложили 
цветы к Вечному огню, к бю-
стам волжанам-Героям Совет-
ского Союза и памятнику вол-
жанам, участникам боевых 
действий.

Р а б о ч е -к р е с т ь я н с к а я 
Красная Армия – символ за-
щиты, единства, патриотизма 
и бескорыстной любви к Ро-
дине!

Оксана Аблязова, первый 
секретарь Волжского 

местного отделения КПРФ

«Социалистическое отечество в опасности!»

Капитальный ремонт или снос мозга?

тинный. У ребят горели гла-
за, любые соревнования со-
бирали множество зрителей. 
За своих детей приходили бо-
леть целыми семьями. 

Совсем недавно, когда я 
из социальных сетей узнал, 
что состоится дворовое пер-
венство по хоккею, мне ста-
ло интересно, каков сейчас 
уровень детского хоккея, уро-
вень организации, захотелось 
вспомнить былые времена, и 
я отправился на турнир.

И каково же было мое из-
умление, когда центральным 
событием турнира стал при-
езд на машине городского со-
брания депутата-единоросса 
Быниной, которая фланиро-
вала в манишке Единой Рос-
сии, раздавала грамоты от 
Единой России. Как же это 
контрастно смотрелось на 
фоне горящих глаз десяти-
двенадцатилетних пацанов! У 
нас в городе есть спорткоми-
тет, есть специальные упол-
номоченные лица – при чем 
здесь манишка Единой Рос-
сии? Где она, и где детский 
хоккей?

Единая Россия «примаза-
лась» к строительству хоккей-
ной коробки в дружбинском 
парке, хотя строительство ве-
лось на бюджетные деньги. 
«Примазалась» к ремонту ста-
диона, хотя он тоже ремонти-
ровался на народные день-
ги. И сейчас «примазалась» 
к детскому турниру, который 
проводился на дворовой пло-
щадке, которую заливает и 
чистит один-единственный 
энтузиаст, и к которой Еди-
ная Россия не имеет никакого 
отношения. Смотреть на это 
крайне неприятно. Постройте 
новые спортивные сооруже-
ния – из своих средств! Дай-
те ребятишкам форму – из 
своих средств! Обеспечьте 
тренером-энтузиастом уров-
ня Зимнухова и Шестакова – 
из своих средств! Будет вам 
честь и хвала. А пока – позор.

А мальчишки, игравшие 
на турнире – просто молодцы! 
Глядел в их горящие глаза, на 
бешеную самоотдачу, на фан-
тастическое желание играть 
в хоккей, и понял, что с та-
кой ребятней у нашего спор-
та есть будущее. Побед вам, 
парни!

Николай Семенов

сравнению с предыдущим го-
дом она поднялась на пять 
строчек и заняла 55 место по 
стране.

Но среди регионов ПФО 
мы по-прежнему уступаем 
почти всем, кроме Кировской 
области (63 место).



ственно на том, что офшоры 
ведут к недополучению нало-
гов казной РФ).

Хорошо, что наконец-то 
президент РФ озвучил эту 
угрозу национальной безо-
пасности, сказав, что «руко-
водители и собственники та-
кого бизнеса оказываются в 
зависимости от правительств, 
которые проводят недруже-
ственную политику в отноше-
нии России». Жаль, что в вы-
ступлении Путина не прозву-
чало, как можно и нужно в ко-
роткие сроки избавиться от 
этой угрозы.

Уверен, что, если бы пре-
зидент озвучил подобно-
го рода меры по деофшори-
зации российской экономи-
ки, мы уже в ближайшее вре-
мя (еще до конца текущего 
года) почувствовали бы ее 
плоды. А рейтинг российско-
го президента в нашем обще-
стве заметно поднялся, при-
чем это произошло бы уже 21 
февраля.

В обращении президен-
та Федеральному Собранию 
я насчитал десятка два по-
добных же букв «А». Приво-
жу формулировки из стено-
граммы обращения: «Суще-
ственно расширить техноло-
гические возможности рос-
сийской экономики», «обе-
спечить рост мощностей от-
ечественной индустрии», «на 
первый план выходят… не по-
ставки сырья за рубеж, а про-
изводство товаров с высокой 
добавленной стоимостью», 
«будем расширять перспек-
тивные внешнеэкономиче-
ские связи», «будем…выстра-
ивать новые логистические 
коридоры», «запускайте но-
вые проекты, зарабатывайте, 
вкладывайте в Россию, ин-
вестируйте в предприятия и 
рабочие места», «создадим 
прочную, самодостаточную 
экономику» и т. д.

А все вроде бы правильно, 
со всем можно согласиться. 
Но чего-то не хватает.

Во-первых, не хватает до-
верия этим красивым сло-
вам. Мы их слышали многие 
годы. Анализа провалов не 
было, наказаний за прова-
лы также не было. А как хо-
телось бы услышать об этом, 
такой откровенный разговор 
мог бы сильно повысить до-
верие к тем задачам и пла-
нам, которые были озвучены 
в докладе.

Во-вторых, набор отдель-
ных мер, озвученных в до-
кладе, никак не складыва-
ется в целостную картину. А 
все потому, что у нас до сих 
пор нет стратегии социально-
экономического развития 
страны. А если поднимать 
планку еще выше, то у нас нет 
национальной идеи, нацио-
нальной идеологии.

В-третьих, отдельные пра-
вильные идеи, озвученные в 
докладе, повисали в возду-
хе. Все с замиранием серд-
ца ожидали, что после буквы 
«А» последуют другие буквы, 
вплоть до «Я». Увы, все об-
рывалось на букве «А». Соб-
ственно, об этом я и хотел 
сказать в первую очередь.

Валентин Катасонов
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Сказав «А», скажи и «Б» Тактика затыкания рта
Обращение к Федерально-

му Собранию президента Вла-
димира Путина, сделанное им 
21 февраля этого года, мож-
но отнести к редкому жан-
ру. Глава государства дал 
очень широкий обзор острей-
ших экономических, социаль-
ных, культурных, духовно-
нравственных и политических 
проблем сегодняшней рос-
сийской жизни.

Тем более, что многие из 
них обнажились до предела 
после 24 февраля прошлого 
года. Но президент их лишь 
затронул, но не развил и не 
углубил. Образно выражаясь, 
он сказал: «А», но по каким-
то причинам остановился, не 
сказал «Б», «В» и так далее 
вплоть до «Я».

Приведу лишь два приме-
ра подобного подхода и по-
пробую продолжить сверхла-
коничные тезисы президен-
та (т.е. сказать «Б», «В» и так 
далее).

Первый пример. В своем 
«философском отступлении» 
Владимир Путин сказал: «…
Люди наверняка припомнили 
и приватизацию 90-х годов, 
когда предприятия, создан-
ные всей страной, уходили за 
бесценок, и показную, демон-
стративную роскошь так на-
зываемых новых элит».

Фактически глава госу-
дарства признал нелегитим-
ность приватизации 90-х го-
дов и незаконное происхо-
ждение миллиардных состо-
яний российских олигархов. 
Однако президент озвучен-
ную правильную мысль не 
продолжил. А надо было бы 
сказать четко и внятно: Рос-
сийская Федерация начина-
ет процесс национализации 
активов российских олигар-
хов и возвращения того, что 
еще осталось от предприя-
тий, «созданных всех стра-
ной». Многих предприятий, к 
сожалению, уже нет.

Возвращение предприятий 
в государственный сектор яв-
ляется жизненно необходи-
мым, но не достаточным ша-
гом в деле возрождения на-
шей страны. Национализация 
не даст возможности покрыть 
все те убытки, которые понес-
ло общество в течение почти 
трех десятилетий после чу-
байсовской приватизации.

«Соки», которые олигар-
хи «выжимали» из приватизи-
рованных предприятий, поч-
ти все без остатка уходили за 
пределы страны. Частично о 
масштабах такого ограбления 
России можно судить по пла-
тежному балансу РФ, который 
составляется Банком России.

В год суммарно получает-
ся отток «финансовых соков» 
в размере от 100 до 200 млрд 
долл. А по итогам прошлого 
года — рекордный показатель 
в размере около 250 млрд 
долл. И это без учета неле-
гального вывода финансовых 
ресурсов по каналам контра-
банды.

Хотя бы частично эти ги-
гантские потери России мож-
но и нужно покрыть за счет 
конфискации той самой ро-
скоши, которой олигархи 
обставили себя в результа-

те нещадной эксплуатации 
основных фондов, природ-
ных ресурсов и наемных ра-
ботников. 

Президенту в своем обра-
щении надо было говорить не 
о том, что власть не покуша-
ется на выбор российского 
клептомана бежать за грани-
цу с деньгами, а о том, что та-
кое бегство будет иметь для 
такого клептомана неотврати-
мые последствия.

А вот второй пример, ког-
да президент сказал «А» и 
поставил точку: «А крупный 
российский бизнес — для 
чего это всё говорю — отвеча-
ет за работу стратегических 
предприятий, за многоты-
сячные трудовые коллекти-
вы, определяет социально-
экономическую ситуацию 
во многих регионах, а зна-
чит, положение дел: когда 
руководители и собственни-
ки такого бизнеса оказыва-
ются в зависимости от пра-
вительств, которые проводят 
недружественную политику в 
отношении России, представ-
ляет для нас большую угрозу, 
опасность — опасность для 
нашей страны».

Указанный тезис был озву-
чен еще раз в другой части 
обращения президента: «Од-
новременно прошу прави-
тельство в тесном контакте 
с парламентом предложить 
дополнительные меры, кото-
рые позволят ускорить про-
цесс деофшоризации эконо-
мики. Бизнес, прежде все-
го в ключевых секторах и от-
раслях, должен действовать в 
российской юрисдикции — это 
базовый принцип».

Т.е. буква «А» прозвуча-
ла в речи Путина дважды. Но 
эту букву «А» (необходимость 
деофшоризации российской 
экономики) президент РФ 
озвучивает уже многие годы.

23 декабря 2011-го. Путин 
(тогда председатель прави-
тельства РФ) заявил о пробле-
ме злоупотребления офшора-
ми: «Кто хочет хранить [сред-
ства] где-то за рубежом — по-
жалуйста. Закон это не запре-
щает, но вывод через под-
ставные фирмы финансовых 
ресурсов из отраслевого обо-
рота недопустим».

Итак, уже десять лет мы 
слышим, как президент дает 
поручения правительству, а 
воз с мертвой точки почти не 
сдвинулся. Т.е. звучит только 
буква «А», последующих букв 
алфавита, к сожалению, мы 
до сих пор не слышим.

Впрочем, за призывом де-
офшоризации последовала 
очень активная имитация бур-
ной деятельности по исполне-
нию указания президента. На-
пример, было проведено не-
сколько кампаний налоговых 
амнистий с целью поощрить 
российских клептоманов по-
кинуть комфортные офшоры 
и вернуться на родину. Полу-
чился полный пшик.

Уже многие годы я гово-
рю о том, что офшоры — важ-
нейший инструмент внешнего 
управления российской эко-
номикой (а наши чиновники 
и российские СМИ акценти-
ровали внимание преимуще-

Печально!
В 2022 году в России ро-

дились 1 млн 306 тыс. детей. 
Это минимальное число рож-

дений с 2001 года. Меньше 
рождалось только в 1996-2000 
гг. Такие данные опубликовал 

Страх – не лучший сти-
мулятор для политиков. По-
литик, подверженный стра-
ху, не может быть убедитель-
ным и эффективным. В Би-
блии сказано (Прем. 17:11): 
«Страх есть не что иное, как 
лишение помощи от рассуд-
ка». Другими словами: начи-
наешь бояться – совершаешь 
безрассудные поступки. А что 
может быть более жалким и 
бесперспективным, чем без-
рассудный политик? В наро-
де говорят, где страх – там и 
крах. Лучше и не скажешь.

15 февраля волжские ве-
тераны Афганистана ежегод-
но собираются в Парке По-
беды, чтобы отметить годов-
щину вывода советских во-
йск из ДРА и почтить памятью 
тех, кто не вернулся, до кон-
ца исполнив интернациональ-
ный долг. И всегда это меро-
приятие было, что называет-
ся, спонтанным, исходило из 
низов. И, как правило, вспом-
нить годовщину вывода войск 
из Афганистана всегда при-
ходили представители ком-
мунистической партии, что-
бы отдать дань уважения. И 
всегда этот день проходил как 
должно.

Но не в этом году. В этом 
году с какой-то стати адми-
нистрация города объяви-
ла себя организатором ме-
роприятия. И когда комму-
нист Николай Семенов тра-
диционно взял слово, что-
бы высказать свое уважение 
воинам-интернационалистам, 
ему выключили микрофон и 
включили бодренькую музы-
ку, чтобы не посмел открыть 
рот и выступить без микро-
фона. На вежливую просьбу 
объяснить свои действия де-
журно ответили – выступле-
ние политических партий ре-
гламентом мероприятия не 
предусмотрено. Как это в 
духе власть имущих: появить-
ся из ниоткуда и сразу начать 
устанавливать свои правила 
– кому позволительно откры-
вать рот, а кому нет. Понят-
но, что объяснение админи-
страции не имеет ничего об-
щего с реальностью. Здесь, 
на встрече ветеранов Афгана, 
никогда не выступали партии. 
Выступали только близкие по 
духу люди. «Афганцы» как 
никто это чувствуют и ценят. 
Как и фальшь. 

Но администрация не об-
ладает таким тонким слухом 
и не понимает, что фальши-
вит. Что невозможно подгре-
сти под себя неформальные 
мероприятия. Подгрести – и 
выключить микрофон всем, 
кого считают оппонентом и 
опасаются. Потому что в осно-
ве такого поступка – страх. 

Администрация вряд ли 
боится, что полтора десят-
ка много повидавших в сво-
ей жизни мужчин, встретив-
шиеся, чтобы вспомнить сво-
их боевых товарищей, будут 
рапропагандированы комму-
нистом, тем более, что никог-
да перед такой аудиторией и 
в такой день ни один комму-
нист не позволит себе ни ма-
лейшей толики агитации, и 
все это понимают. Но имен-
но страх заставляет админи-
страцию глушить выключени-
ем микрофона любое звуча-
щее прилюдно свежее сво-
бодное слово.  

В Афганистане выполня-
ли свой интернациональный 
долг около 300 советских во-
еннослужащих из Волжска и 
Волжского района, сейчас из 
них живы чуть более 180 че-
ловек. При исполнении воин-
ского долга в Афгане погиб 
один волжанин – Игорь Ше-
стаков, в честь которого на-
звана улица в Волжске. В двух 
«чеченских» войнах погиб-
ло 11 волжан. Год украинских 
событий унес, по некоторым 
данным, 22 жизни волжских 
парней.

Вспомнить их, в той же 
степени, как и героев Вели-
кой Отечественной, постоять 
и помолчать у стелы в Пар-
ке Победы – право и обязан-
ность каждого ответственно-
го гражданина своего Отече-
ства. И никто не может мо-
нополизировать право на па-
мять. Не надо бояться свет-
лых чувств, господа админи-
страции! Проявление граж-
данственности – это не ваша 
прерогатива. Не вам решать, 
кто достоин помянуть пав-
ших героев, а кто – нет. Хва-
тит бояться и выключать ми-
крофоны. Вы – равные среди 
равных, а не надсмотрщики, 
поставленные бдеть и не пу-
щать. В таком качестве адми-
нистрация нам не нужна. 

Героям – светлая память!
Александр Хусаинов

Что хочет Путин приоста-
новлением Договора об огра-
ничении стратегических на-
ступательных вооружений?

1. Сказать Западу, что-
бы он оставил свои безумные 
мечты нанести военное по-
ражение России, потому что 
ядерные державы войны не 
проигрывают.

Что хочет Путин?
2. Если все пойдёт так же 

плохо с Западом, то заменить 
на ядерных ракетах монобло-
ки на разделяющиеся боего-
ловки. Это значит, что одна 
ракета понесёт 20 ядерных 
бомб и ещё 20 ложных целей. 
Это обнуляет американскую 
противоракетную оборону.

Сергей Марков, политолог

Росстат. Падение рождаемо-
сти за год составило 7%. 
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей
ДЕМИНУ Валентину Игнатьевну
ЕРШОВУ Нину Изосимовну
и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

Голословная деофшоризация К 30-летию КПРФ

Автопробег 
ко Дню Советской армии

Вакансии потяжелели 

В послании Федерально-
му Собранию в феврале 2023 
года президент Путин одной 
короткой фразой поручил 
«правительству и парламен-
ту» подготовить меры по де-
офшоризации российской 
экономики, после чего в об-
ширном «философском отсту-
плении» в очередной, уже не 
поддающийся подсчету раз 
попытался убедить бежавший 
от российского рейдерства 
бизнес, что западное рейдер-
ство будет еще хуже.

Тема деофшоризации на-
столько навязла в зубах, что 
многие на нее попросту пере-
стали обращать внимание.

С началом специальной 
военной операции значитель-
ная часть олигархов и про-
сто российского бизнеса пе-
ререгистрировала права соб-
ственности на свои компании 
на территории России. Одна-
ко огромная часть частного 
бизнеса осталась в офшорах, 
опасаясь России значительно 
больше, чем ее врагов.

Сохранение офшорной ин-
фраструктуры ведет к лише-
нию российских бюджетов 
всех уровней колоссальных 
налоговых платежей и к вы-
воду из страны не только ка-
питалов, но и бюджетных рас-
ходов. В частности, господ-
держка производства, напри-
мер, зерна во многом оказы-
вается поддержкой вывоза 
капитала, так часть экспор-
теров, по имеющимся сооб-
щениям, занижают вывозную 
цену, затем (уже через офшо-
ры) перепродавая свое зер-
но по реальной цене. Разни-
ца между заниженной и ре-
альной ценой экспорта кон-
солидируется в офшорах, вне 
как российской, так и запад-
ной фискальной системы. В 
результате бюджет РФ под ви-
дом поддержки производства 
субсидируют вывод капитала.

Интересы России объек-
тивно чужды офшорному ка-
питалу, а учитывая необхо-
димость в налоговых посту-
плениях — и прямо враждеб-
ны ему.

Поэтому офшорные акти-
вы, функционирующие в Рос-
сии и составляющие основу 
ее экономики, управляются 
на основе интересов, как ми-
нимум чуждых национальным 
интересам нашей Родины.

Представляется необходи-
мым одномоментно передать 
все без исключения активы 
(вплоть до квартир), функцио-
нирующие в России и находя-
щиеся в собственности либо 
в управлении офшорных ком-
паний, в управление государ-

14 февраля Коммунисти-
ческой партии Российской 
Федерации исполнилось 30 
лет! А еще это день – между-
народный день дарения книг. 
От имени Волжского райко-
ма КПРФ Первый секретарь 
Волжского местного отделе-

Марийский республи-
канский комитет КПРФ про-
вёл автопробег, посвящён-
ный Дню Советской Армии и 
Военно-Морского флота. 

Коммунисты и сторонни-
ки партии на автомобилях с 

Эксперты hh.ru, круп-
нейшей платформы онлайн-
рекрутинга в России, проана-
лизировали вакансии регио-
нов Приволжского федераль-
ного округа за январь 2022 и 
январь 2023 года, чтобы выяс-
нить, как за год изменились 
зарплатные предложения ра-
ботодателей.

В целом по ПФО в январе 
текущего года средние зар-
платные предложения рабо-
тодателей на hh.ru выросли 
на 7 234 руб. по сравнению с 
началом 2022-го и достигли 

ству (наиболее логично — Ро-
симуществу).

При этом следует посту-
лировать незаконность и 
априорную ничтожность лю-
бых управленческих реше-
ний, принятых в отношении 
указанных активов без со-
гласования территориальным 
представителем Росимуще-
ства.

В отношении крупных кор-
пораций представляется це-
лесообразным использо-
вать механизм замены чле-
нов их Совета директоров 
на представителей государ-
ства, примененный Украи-
ной в отношении российско-
го «Альфа-банка» на ее тер-
ритории при полном одобре-
нии мирового корпоративного 
сообщества (таким образом, 
эти действия de facto призна-
ны нормальными, полностью 
соответствующими современ-
ным международным корпо-
ративным стандартам).

Принципиально важно 
обязать собственников соот-
ветствующих офшорных ак-
тивов перерегистрировать их 
в России либо передать их в 
управление специализиро-
ванным российским компани-
ям.

Это же должно касаться 
активов, которые (или управ-
ляющие которыми компании) 
будут перерегистрированы в 
третьих странах, не являю-
щихся офшорами: собствен-
ность в третьих странах до-
пустима, но выход из офшо-
ра должен быть возможным 
только в Россию.

Прискорбно низкая (хотя, 
возможно, не всегда заслу-
женная) репутация россий-
ского государства в среде 
частного бизнеса станет ве-
сомым аргументом в поль-
зу предельного форсирова-
ния владельцами соответ-
ствующих активов их пере-
регистрации в отечественной 
юрисдикции.

После перехода в россий-
скую юрисдикцию соответ-
ствующие активы не толь-
ко станут объектами россий-
ского налогообложения, но и, 
что значительно более важно, 
будут управляться в интере-
сах, непосредственно связан-
ных с нашими национальны-
ми интересами.

Без этого Россия обречена 
на уничтожение по-прежнему 
правящей и владеющей ею 
(судя по эффективности за-
малчивания и заматывания 
инициатив президента Пути-
на) офшорной аристократией.

Михаил Делягин

ния КПРФ Аблязова Оксана по-
дарила Волжской городской 
библиотеке №3 книгу по исто-
рии Краснококшайской орга-
низации РКП(б)-ВКП(б)-КПСС и 
книгу Г.А.Зюганова «Русский 
мир на двух осях».

красными знамёнами прое-
хали по центральным улицам 
Йошкар-Олы. 

По завершении автопробе-
га его участники возложили 
цветы к Монументу Воинской 
Славы.

51 982 руб. Есть рост и в Ма-
рий Эл, но он за прошедший 
год составил всего 3 766 руб. 
В итоге среднее зарплатное 
предложение у нас сейчас 43 
898 руб. и это последнее ме-
сто в ПФО (год назад РМЭ еще 
опережала Удмуртию и Ки-
ровскую область).  

А абсолютный лидер в 
Приволжье Башкортостан, где 
среднее зарплатное предло-
жение выросло с января 2022 
г. на 10 924 руб. и достигло 63 
812 руб.

Объёмы ввода 
жилья снизились 

Что нам стоит дом 
построить 

По данным Маристата, за 
год в республике снизи-
лись показатели ввода в 
действие жилых домов.
Всего в январе 2023 г. в 
РМЭ построено и сдано в 
эксплуатацию (включая 
дома, построенные населе-
нием) 1525 квартир общей 
площадью жилых помеще-
ний 89,1 тыс. кв.м. Это на 
7,1% меньше показателей 
января 2022 года.
Еще большее снижение по 
вводу жилья, построенно-
го населением республи-
ки – 170 домов общей пло-
щадью жилых помеще-
ний 24,4 тыс. кв. м, что на 
21,1% меньше, чем было в 
январе прошлого года.
Вместе с тем, есть прирост 
по вводу жилья в сельской 
местности (+9,1% к январю 
2022 г.).

Федеральный портал «Мир 
квартир» провел исследова-
ние, цен на частные жилые 
дома. В расчетах портал ис-
ходил из того, что на покуп-
ку дома гражданин будет от-
кладывать всю свою зарпла-
ту, что теоретически воз-
можно, если в семье есть 
второй работающий человек. 
Выяснилось, что в среднем 
россиянину придется ко-
пить на дом 8 лет.
В Марий Эл, по данным 
«Мира квартир», средняя 
стоимость дома составля-
ет 4 449 233 рублей. Сред-
няя зарплата – 41 871 рубль 
в месяц. То есть средне-
статистическом жителю 
нашей республики нужно 
9 лет, чтобы, откладывая 
всю зарплату, накопить на 
свой дом. По этому пока-
зателю РМЭ располагается 
на 31 месте в России и на 
4 в Приволжье (чем больше 
срок накопления на приоб-
ретение дома, тем выше 
место региона в списке).
Для сравнения, жителю Та-
тарстана (1 место в ПФО и 
19 по стране) копить на дом 
придется почти 11 лет. А 
быстрее всего в ПФО на эти 
цели может в теории нако-
пить житель Мордовии – за 
6 лет.

КПРФ предлагает
В прошлом году из России 
было выведено 250 млрд 
долларов, в этом году эта 
сумма может вырасти до 400 
млрд. Об этом журналистам 
в Госдуме заявил депутат от 
КПРФ Денис Парфенов. 
«Мы предлагаем ввести 
норму об отмене ранее 
введенных положений, ко-
торые позволили крупным 
олигархическим структу-
рам оставлять валютную 
выручку от продажи золо-
та, серебра, зерна и це-
лого ряда других товаров 
за пределами страны. Мы 
считаем, что эту норму 
нужно отменить и обязать 
их оставлять эти валютные 
доходы в нашей стране, 
как это и было раньше», – 
сказал Парфенов.


